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Ao vigésimo sétimo dia do mês de novembro do ano de dois mil e dezenove, às quatorze horas e treze 1 

minutos, na sala duzentos e um, do prédio do Largo São Francisco de Paula da Universidade Federal do 2 

Rio de Janeiro – UFRJ, reuniram-se, sob a presidência da Diretora do Instituto de História, a professora 3 

Norma Côrtes, os seguintes integrantes desta Congregação: professores Antônio Carlos Jucá de 4 

Sampaio, Lise Sedrez, Maria Paula Nascimento Araújo, Felipe Charbel Teixeira, Andrea Casa Nova 5 

Maia e Luiza Laranjeira da Silva Mello; o representante discente de Graduação, João Pedro Dória Rossi 6 

Barreira; e as representantes discentes de Pós-Graduação, Nathália Serenado e Millena Souza Farias. 7 

Estavam presentes também o Diretor Administrativo Fábio Paiva de Souza e os servidores José Pereira e 8 

Fernando Damascena de Carvalho. Estavam presentes também os docentes Cláudio Costa Pinheiro, 9 

Paulo Duarte Silva, Paulo Pachá, Sílvio de Almeida Carvalho Filho e Maria Beatriz de Mello e Souza. 10 

Os docentes Fábio de Souza Lessa e Cínthia Monteiro de Araújo justificaram suas ausências. Ao iniciar 11 

os trabalhos, a professora Norma Côrtes agradeceu a presença de todos e solicitou a INCLUSÃO dos 12 

seguintes pontos de pauta, o que foi aprovado: Relatório final de estágio pós-doutoral do PPGHIS; 13 

moção de reconhecimento ao professor Manolo Florentino apresentada pelo PPGHIS; solicitação de 14 

apoio à concessão do título Doutor Honoris Causa a Artur Carlos Maurício Pestana dos Santos, 15 

conhecido pelo pseudônimo de Pepetela, solicitada pelo Setor de África e pelo Laboratório LEÁFRICA; 16 

e as seguintes solicitações da DAGE: Aprovação da distribuição das 100 vagas semestrais entre os 17 

cursos de Licenciatura e Bacharelado; homologação do projeto de extensão da Profa. Lise Sedrez; 18 

aprovação do professor Rodrigo Farias como Coordenador do Bacharelado; aprovação das regras de 19 

transição curricular; e, por fim, aprovação da assinatura do diploma de Licenciatura pelo IH a partir de 20 

2020. Em seguida, passou aos INFORMES. A Profa. Norma informou que a indicação da professora 21 

Marieta de Moraes Ferreira como Professora Emérita da UFRJ foi aprovada por unanimidade no 22 

CONSUNI, em 14 de novembro de 2019, através do processo nº 23079.029780/2019-80. Informou 23 

igualmente que a sua gestão como Diretora do IH, em conjunto com o Prof. William, encerrar-se-á no 24 

dia 30 de julho de 2020 e, portanto, será necessário constituir uma Comissão Eleitoral para presidir os 25 

trabalhos de sucessão, na próxima reunião da Congregação. Acrescentou de antemão que as professoras 26 

Leila Rodrigues e Cida Mota não poderão participar novamente dessa comissão, pois estarão realizando 27 

estágio pós-doutoral, mas tomou a iniciativa de convidar informalmente o professor César Lemos, da 28 

área de Brasil, que, por sua vez, aceitou o convite — aceite que deve ser homologado na próxima 29 

reunião ordinária da Congregação. Em seguida, informou que o Prof. Cláudio Pinheiro foi convidado 30 

para ser professor visitante da Universidade Nelson Mandela pelo período de 5 (cinco) anos. A 31 

Profa. Norma o parabenizou e destacou a importância do fato, sobretudo quanto à internacionalização do 32 

Instituto. O Prof. Cláudio acrescentou que a Universidade Nelson Mandela foi formada recentemente 33 

pela união de outras instituições educacionais e é a única que obteve autorização da família do falecido 34 

líder político para estampar seu nome. Aduziu que ocupará a Cátedra de Estudos Críticos em 35 

Transformação do Ensino Superior e que será um privilégio montar um programa de educação que 36 

aproxime as duas instituições. Após, o Prof. Jucá pediu para ler manifestação a respeito de 37 

acusações que lhe foram impingidas durante a Plenária de Graduação, que segue anexada a esta 38 

ata. A Diretora do Instituto lamentou o ocorrido. Informou que recebeu essa manifestação pelo sistema 39 

da Ouvidoria da UFRJ e que aguarda indicação da Ouvidora sobre como proceder no caso em tela. A 40 

Diretora do IH deixou registrado seu desejo de que o relacionamento interpessoal no IH fosse pautado 41 

pelo diálogo, pela busca incessante de entendimento e pelo respeito às diferenças. O Prof. William 42 

também lamentou o ocorrido e, apesar de não ter estado presente à mencionada reunião, afirmou que o 43 

gesto da Profa. Juliana Beatriz foi incompatível com o ambiente acadêmico, que é um ambiente de troca 44 

de ideias e debates e não de descabidos ataques pessoais. Aduziu que tal ato demonstra esgarçamento de 45 

relações profissionais, o que ninguém quer que se torne comum no Instituto, devendo ser visto como 46 

algo isolado e que se possa superar da melhor maneira possível. Reafirmou que lamenta o ocorrido e que 47 

ficou penalizado por um colega ser exposto de tal maneira. A Profa. Andrea Casa Nova Maia, por sua 48 



 

 

Página 2 de 6 

 

vez, manifestou-se solidariamente ao Prof. Jucá e afirmou que é necessário preservar a união face ao 49 

atual momento em que a Universidade enfrenta. Por fim, o representante discente João Rossi leu 50 

manifestação de apoio à Profa. Juliana Beatriz. Dando continuidade aos informes, a Profa. Lise Sedrez 51 

convidou a todos para o evento de encerramento de atividades do PPGHIS a ser realizado no dia 11 52 

de dezembro de 2019, no Salão Nobre, em homenagem aos seus autores e com a entrega dos prêmios de 53 

melhor dissertação e melhor tese. O representante discente João Pedro Rossi fez um agradecimento 54 

formal ao IH, PPGHIS, PPGHC e, especialmente aos professores Lise Sedrez e Fábio Lessa, pelo apoio 55 

à Semana de História realizada na semana passada e informou que sugeriu aos integrantes da COAA a 56 

formalização de seu Regimento. A Profa. Maria Beatriz informou que houve novo vazamento na 57 

sala 211B com a chuva do dia 11 de novembro de 2019, mesmo após as obras realizadas no telhado em 58 

junho. Aduziu que tem bens pessoais e patrimonializados nesta sala correndo risco de serem danificados 59 

pela água. O Diretor Administrativo Fábio Paiva informou que o contrato da reforma do telhado 60 

contempla garantia, que já foi acionada perante a empresa Femar Construções LTDA e que reunião será 61 

agendada para a semana que vem com a empresa e com o engenheiro Agenor, responsável pelos prédios 62 

históricos da UFRJ. A Profa. Norma afirmou que, caso a empresa não cumpra o contrato, ela será 63 

denunciada ao SIAFI para ser impedida de contratar com a Administração Pública. O Prof. William 64 

informou que o PPGHC pegou orçamento com uma empresa para dar continuidade à reforma da parte 65 

interna das salas do LHIA e de Medieval, incluindo pintura das paredes e futuramente reforma do 66 

assoalho de madeira. A Profa. Maria Beatriz perguntou se há verba do IH que independe do PPGHC e 67 

do PPGHIS para ser empenhada na reforma das salas, ao que a Profa. Norma respondeu negativamente, 68 

pois o IH não tem orçamento, nem autonomia para executá-lo caso aquele existisse. Reforçou a 69 

inexistência de recursos do IH, que só recebeu a 1ª parcela do orçamento participativo relativa aos 3 70 

primeiros meses do ano, não recebendo nem a 2ª e nem a 3ª parcelas. A professora Beatriz perguntou 71 

sobre a “fila das urgências das obras”, ao que a Profa. Norma explicou que o caso foi levado à PR-6, 72 

mas, segundo o engenheiro Agenor, o processo se encontra paralisado na fase de execução por falta de 73 

recursos. Ressaltou que a Direção do IH é solidária aos professores alocados nas salas afetadas e está se 74 

esforçando para resolver seus problemas, mas há situações que escapam de seu alcance. O Diretor 75 

Administrativo Fábio Paiva informou que a PR-6 está fazendo a licitação dos nossos 76 

computadores e impressoras e que já foi comprado scanner e papel higiênico. A professora Lise 77 

perguntou sobre o processo de transformação do IH em unidade gestora e a Profa. Norma explicou 78 

que se encontra paralisado, contrariamente à sua vontade, mas está se esforçando para dar andamento ao 79 

processo de criação do CNPJ, que inclusive nos dará autonomia para fazer registro das nossas 80 

publicações na Biblioteca Nacional. Encerrado este assunto, a Presidente da Congregação pediu a 81 

homologação das atas das reuniões Ordinárias 74ª (27 de fevereiro de 2019), 75ª (27 de março de 82 

2019), 79ª (28 de agosto de 2019) e 80ª (25 de setembro de 2019) e das Extraordinárias 35ª (13 de 83 

março de 2019) e 40ª (09 de outubro de 2019), enviadas previamente a esta reunião, o que foi 84 

homologado. Em continuidade à reunião, os presentes passaram à apreciação da ORDEM DO DIA. No 85 

primeiro ponto de pauta, homologação dos representantes dos professores titulares, a professora 86 

Norma Côrtes sugeriu que este ponto fosse apreciado na reunião seguinte, pois ainda não havia 87 

indicação de representantes por parte dos professores titulares, o que foi aprovado. No segundo ponto 88 

de pauta, a professora submeteu à apreciação da Congregação sugestão de calendário (em anexo) com 89 

as datas das reuniões ordinárias da Congregação no ano de 2020, o que foi homologado. Já no terceiro 90 

ponto de pauta, os professores Cláudio Pinheiro e Sílvio de Almeida Carvalho Filho solicitaram o 91 

apoio à concessão do título Doutor Honoris Causa ao professor e autor angolano Pepetela, solicitado 92 

pelo Departamento de Letras Vernáculas e aprovado pela Congregação da Faculdade de Letras da UFRJ 93 

em 29 de novembro de 2019, por meio do processo nº 23079.042583/2019-56, devido a importância de 94 

suas obras, sendo o autor de literatura africana mais estudado no Brasil. O professor Sílvio leu um 95 

manifesto de apoio à causa (em anexo) e, após sua leitura, a Congregação aprovou, por unanimidade e 96 

sob aplausos, a moção de apoio à concessão do título Doutor Honoris Causa a Pepetela. No quarto 97 

ponto de pauta, a professora Norma, após explicar que a UFRJ voltou atrás na deliberação de impedir 98 

progressões funcionais múltiplas, solicitou que a Congregação aprovasse a inclusão do nome do 99 

professor Ricardo Castro no rol de professores cujos pedidos de progressão serão avaliados pela 100 
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Comissão de Progressão, o que foi homologado. No quinto ponto de pauta, a professora Norma Côrtes 101 

submeteu aos presentes o parecer da Comissão de Progressão Funcional de Professores Adjuntos, 102 

formada por Professora Regina Maria da Cunha Bustamante (Associado III – IH/UFRJ - Presidente), 103 

Professora Andréia Cristina Lopes Frazão da Silva (Titular – IH/UFRJ) e Professora Karina Kuschnir 104 

(Associado II – IFCS/UFRJ) favorável à seguinte progressão, que foi homologada: 1) Deivid Valério 105 

Gaia, de Professor Adjunto nível II para Adjunto nível III (interstício: 29/10/2017 a 29/10/2019) – 200 106 

pontos. No sexto ponto de pauta, a professora Norma Côrtes submeteu aos presentes os pareceres da 107 

Comissão de Progressão Funcional de Professores Associados, formada por Professora Leila 108 

Rodrigues da Silva (Titular – IH/UFRJ - Presidente), Professora Ethel Menezes Rocha (Titular – 109 

IFCS/UFRJ) e Professor Marco Antônio Teixeira Gonçalves (Titular – IFCS/UFRJ) favorável às 110 

seguintes progressões, que foram homologadas: 1) Antônio Carlos Jucá de Sampaio, de Professor 111 

Associado nível III para Associado nível IV (interstício: 28/08/2017 a 25/10/2019) – 200 pontos; 2) 112 

Andrea Casa Nova Maia, de Professor Associado nível I para Associado nível II (interstício: 113 

30/09/2017 a 08/08/2019) – 198 pontos. No sétimo ponto de pauta, a Diretora do IH submeteu aos 114 

presentes a solicitação de prorrogação de estágio pós-doutoral encaminhada pelo PPGHC do 115 

professor Carlos Alberto Ivanir dos Santos, por mais 1 (um) ano, sob supervisão dos professores 116 

orientadores André Leonardo Chevitarese e Flávio dos Santos Gomes, o que foi homologado.No oitavo 117 

ponto de pauta, a professora Norma Côrtes apresentou o relatório final pós-doutoral da professora 118 

Iamara da Silva Viana (PPGHC), supervisionada pelo Professor Dr. Flávio dos Santos Gomes; e do 119 

professor José Jorge Siqueira (PPGHC), supervisionado pelo Professor Dr. Flávio dos Santos Gomes, o 120 

que foi homologado. No nono ponto de pauta, a professora Norma Côrtes submeteu aos presentes 121 

assolicitações de estágio pós-doutoral encaminhadas pelo PPGHIS do professor Jurandir Malerba, sob 122 

supervisão da professora Marieta de Moraes Ferreira; e da professora Margarida Maria Dias de Oliveira, 123 

também sob supervisão da professora Marieta de Moraes Ferreira, o que foi homologado. No décimo 124 

ponto de pauta, a professora Norma Côrtes apresentou o relatório final pós-doutoral da professora 125 

Adriana Gomes (PPGHIS), supervisionada pelo Professor Dr. Marcos Luiz Bretas da Fonseca, o que foi 126 

homologado. No décimo primeiro ponto de pauta, a Congregação homologou a solicitação de 127 

permanência como colaborador voluntário do Prof. Sílvio de Almeida Carvalho Filho no Programa de 128 

Pós-graduação em Ensino de História (PPGEH/ProfHistória).No décimo segundo ponto de pauta, o 129 

Professor Jucá esclareceu que, até 2019, os alunos ingressavam no curso de História pelo sistema ABI 130 

(área básica de ingresso) e optavam pelo Bacharelado ou pela Licenciatura. Com a reforma curricular, 131 

criou-se um novo curso de Bacharelado e um novo curso de Licenciatura, havendo, portanto, dois tipos 132 

de ingresso. A Plenária de Graduação aprovou a distribuição de vagas entre Licenciatura e Bacharelado 133 

e entre os turnos integral e noturno. Anteriormente, eram 55 vagas no turno integral e 45 vagas no 134 

noturno, perfazendo o total de 100 vagas. Agora, a nova divisão estipula 50 vagas no turno integral e 50 135 

vagas no turno noturno, totalizando também 100 vagas. Não houve, portanto, mudança no total de 136 

vagas, apenas na distribuição. Optou-se por disponibilizar menos vagas no Bacharelado do que na 137 

Licenciatura, porque se presume que a maior procura será pela Licenciatura, o que poderá vir a ser 138 

alterado de acordo caso seja necessário. Aprovou-se 15 vagas para o Bacharelado noturno e 35 vagas 139 

para a Licenciatura noturno; 20 vagas no Bacharelado integral e 40 vagas na Licenciatura integral. No 140 

noturno, há um perfil de alunos que prefere fazer só o Bacharelado, porque já trabalha e quer o título por 141 

razões profissionais, entre outros motivos. Acredita-se que haverá maior demanda pelo Bacharelado 142 

noturno do que pelo Bacharelado integral. No total, 25% das vagas serão para Bacharelado e 75% para 143 

Licenciatura. Após os esclarecimentos, a DAGE solicita a aprovação formal pela Congregação da 144 

distribuição das 100 (cem) vagas semestrais entre os cursos de Licenciatura e Bacharelado, já aprovada 145 

pela Plenária de Graduação, pelo CEG e em vigência no MEC, o que foi homologado. No décimo 146 

terceiro ponto de pauta, a DAGE solicitou a homologação da indicação do Prof. Rodrigo Farias 147 

como Coordenador de Bacharelado, o que foi aprovado por unanimidade. A professora Norma 148 

aproveitou para explicar que ainda não há função gratificada para este cargo. No décimo quarto ponto 149 

de pauta, homologação das Regras de Transição Curricular, o professor Jucá esclareceu que o 150 

currículo antigo (ingresso até 2019.1, inclusive) está em desativação e englobará apenas os alunos com 151 

matrícula ativa e trancada neste momento no IH. Informou que será feita uma listagem dos alunos a ser 152 

enviada para aprovação no CEG. Aduziu que os alunos que ingressaram a partir de 2019.2 (turma de 153 

transição) foram informados da necessidade de fazer a opção entre a Licenciatura e o Bacharelado, 154 
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sendo que a maioria já optou. Concluiu informando que os alunos que entrarão a partir de 2020.1 155 

optarão por Bacharelado ou Licenciatura já no exame SISU. O professor Felipe Charbel parabenizou a 156 

importante participação do movimento estudantil e do CAMMA no processo de edição das regras de 157 

transição. O representante discente João Rossi informou que foi realizado um plebiscito entre os 158 

componentes do corpo discente e todos os votos recolhidos aprovaram unanimemente a reforma 159 

curricular e as Regras de Transição elaboradas pela Comissão Mista FE, IH, docentes e discentes.  Em 160 

seguida, as Regras de Transição foram submetidas à apreciação dos presentes e aprovadas. A professora 161 

Norma Côrtes parabenizou aos esforços de todos os envolvidos na conclusão da reforma curricular (a 162 

saber: professores Jucá e Charbel, CAMMA, Faculdade de Educação e a própria Direção do IH), pois 163 

esse êxito dá encerramento a uma longa situação de irregularidades curriculares, resulta da nossa 164 

abertura para o diálogo e expressa um consenso inédito entre a FE e os historiadores. No décimo quinto 165 

ponto de pauta, a DAGE solicitou a aprovação da transferência da diplomação (assinatura dos 166 

diplomas) de Licenciatura em História da Faculdade de Educação para o Instituto de História a partir de 167 

2020, o que foi homologado por unanimidade e sob os aplausos dos presentes. A professora Norma 168 

Côrtes ressaltou a importância deste gesto formal por expressar a autonomia do curso de Licenciatura 169 

em História. No décimo sexto ponto de pauta, a Congregação homologou o projeto de extensão 170 

"História Ambiental para todos", aprovado previamente pela Plenária de Graduação, sob acoordenação 171 

dos professores Lise Sedrez e José Pádua. No décimo sétimo ponto de pauta, a professora Lise Sedrez 172 

informou que o professor Manolo Florentino pediu seu descredenciamento do PPGHIS, em decorrência 173 

de sua aposentadoria, o que foi aprovado pela plenária do PPGHIS em outubro passado e, neste mesmo 174 

momento, considerou-se que a trajetória profissional e acadêmica do Prof. Manolo fazia jus ao 175 

reconhecimento. A professora Lise aproveitou para ler a moção de reconhecimento pelos serviços 176 

prestados pelo professor Manolo Florentino ao PPGHIS, ao IH e à UFRJ, apoiada pela Direção do 177 

IH. O professor Jucá pediu a palavra para reforçar a importância central do professor Manolo para a 178 

Historiografia do período colonial, escravidão e tráfico de escravos, sob vários aspectos, e para a sua 179 

própria formação. A professora Norma acrescentou que possui boa prosa, pois as palavras são amigas do 180 

professor Manolo, que tem a virtude de escrever muito bem e conciliar o apuro técnico da investigação 181 

histórica com a habilidade de narrar o passado. Reafirmou que gostaria que a Direção do IH 182 

subscrevesse de maneira expressa esta moção e que o professor Manolo fosse informado de que as 183 

palavras da moção aprovada no PPGHIS também pertencem a esta Congregação. Submetida aos 184 

presentes, a moção foi aprovada por unanimidade, sob aplausos. No décimo oitavo ponto de pauta, a 185 

professora Norma Côrtes submeteu à aprovação dos presentes os pareceres da Comissão de Afastamento 186 

favoráveis às seguintes solicitações: 1) Maria Aparecida Rezende Mota, para estágio pós-doutoral na 187 

Fundação Casa de Rui Barbosa, Rio de Janeiro, sob a supervisão do Prof. Dr. Antônio Herculano Lopes, 188 

no período de 01/03/2020 a 31/08/2020; 2) Leila Rodrigues da Silva, para estágio pós-doutoral no 189 

Instituto Teológico Franciscano, Petrópolis, sob a supervisão do Prof. Dr. Sandro Roberto da Costa, no 190 

período de 01/04/2020 a 31/08/2020. Os pareceres foram homologados. No décimo nono ponto de 191 

pauta, a Congregação homologou as seguintes solicitações de afastamento aprovadas ad referendum: 192 

1) Profª Andréia Cristina Lopes Frazão da Silva, para participar de banca de defesa de doutorado na 193 

USP, em São Paulo, de 25 a 26/11/2019; 2) Profª Lise Fernanda Sedrez, para participar do VII Fórum de 194 

Coordenadores do PPGs em História, em Manaus, de 16 a 21/11/2019; 3) Prof. Cláudio Costa Pinheiro, 195 

para ministrar palestras e curso em parceria com a Wellesley College/Universidade de Harvard, em 196 

Boston, EUA, de 11 a 22/11/2019; 4) Prof. Paulo Henrique de Carvalho Pachá, para participar como 197 

membro de banca examinadora de concurso público da UEMG, em Belo Horizonte, de 02 a 04/11/2019; 198 

5) Profª Sílvia Adriana Barbosa Correia, para participar de seminário, na UFMG, Belo Horizonte, de 04 199 

a 05/11/2019; 6) Prof. Gabriel de Carvalho Godoy Castanho, de 26 a 30/11/2019, para participar do 200 

Encontro Internacional A Imagem Medieval, em São Paulo. No vigésimo ponto de pauta, a solicitação 201 

de jubilamento dos discentes Jhoendely Martins da Silva - DRE 117269501, Rachel Oliveira Barros - 202 

DRE 116164067, Amanda Paula da Costa – DRE 116196323 e Bárbara Cristina Marques Barbalho – 203 

DRE 112185388, aprovadas previamente pela COAA, não foram homologada, pois o representante 204 

discente de graduação ainda não conseguiu entrar em contato com os mencionados discentes. A 205 

professora Norma afirmou que é preciso trazer um parecer, verbal ou por escrito, para não impedir seu 206 
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andamento do processo. O professor Jucá informou que a falta da homologação da Congregação do IH 207 

impede o jubilamento, que o jubilamento não é automático. A professora Norma destacou que esta já é a 208 

terceira reunião da Congregação em que o CAMMA pede adiamento, muito embora a Secretaria do 209 

Gabinete da Direção do IH venha solicitando ao CAMMAa entrega dos pareceres. O professor Jucá 210 

esclareceu que a intenção da DAGE não é jubilar alunos. Informou que, quando o aluno passa do prazo 211 

de integralização, a DAGE o chama para fazer um plano de estudos, o qual, somente se não cumprido 212 

resultará em jubilamento. Ressaltou que estas vagas serão usadas para editais de mudança de curso e de 213 

transferência externa. No vigésimo primeiro ponto de pauta, as seguintes solicitações da DAGE, com 214 

parecer favorável da COAA, aprovadas ad referendum, foram homologadas: 1) Inclusão da disciplina 215 

IHI106 - Top. Esp. em História do Brasil III (2019.1), com grau 08,0 - no histórico da discente Deborah 216 

Cristina Costa Barbosa, DRE 114181704; 2) Trancamento da disciplina IHI103 - As concepções da 217 

História no Século XX (2019.1), do histórico do discente Matheus Novaes de Mello, DRE 115189111; 218 

e 3) Exclusão da disciplina BAH237 - Arte Africana e Afro Brasileira do histórico escolar da discente 219 

Luana Fernandes Pimentel, DRE 118104152. No vigésimo segundo ponto de pauta, a seguinte 220 

solicitação da DAGE: 1) Exclusão do trancamento de matrícula excepcional da aluna Beatriz Cristine 221 

Lima Oliveira, DRE 119022329, para 2019.2. Depois disso, nada mais havendo a tratar, nem quem 222 

quisesse fazer uso da palavra, a presidente encerrou a reunião, na qual foi lavrada esta ata, que será 223 

assinada por mim, Fernanda de Araujo Peixoto, que secretariei os trabalhos, pela presidente, a 224 

professora Norma Côrtes, e pelos demais presentes. 225 

 226 

Rio de Janeiro, 27 de novembro de 2019. 227 

 228 

 229 

Norma Côrtes 230 

 231 

 232 

Fernanda Peixoto 233 
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HOMOLOGADO NA 81ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DO IH 

 

MÊS DATA 

JANEIRO 29 

FEVEREIRO Cancelada / Carnaval 

MARÇO 25 

ABRIL 29 

MAIO 27 

JUNHO 24 

JULHO 22 

AGOSTO 26 

SETEMBRO 23 

OUTUBRO Cancelada / Feriado 

NOVEMBRO 25 

DEZEMBRO A confirmar 


